
鴨川市教育委員会 12月定例会議事録

１ 日 時 令和４年 12 月 21 日（水） 開会 午後２時 00 分
閉会 午後３時 30 分

２ 場 所 天津小湊支所 ２階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）吉原里夏 （５）永島康弘

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）石川丈夫

（４）石井利彦 （５）加藤昭男 （６）岡安晃広

（７）礒貝亜也子 （８）犬石貴久

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会 11 月定例会議事録の承認
・ 鈴木教育長から、11 月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑
なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、11 月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容について、

別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 永島委員から、市民音楽祭や公民館祭りの実施、開催予定である二十歳の集

いについて意見が述べられた。

・ 吉原委員から、西条認定こども園に派遣されている、医療的ケア児対応の看

護師の業務について意見が述べられた。

・ 石井子ども支援課長から、西条認定こども園に派遣している看護師の現在の

業務は、医療的ケア児の対応としていること。また、医療的ケア児の対応を最

優先とするが、手の空いてる時は、他の園児への対応が可能であるとの説明が

なされた。

・ 石井委員から、白浜小学校の公開研究会における授業参観についての感想が

述べられた。また、白浜地区の子育て支援室を利用している保護者の声が紹介

された。

８ 報告事項

（１）令和４年度鴨川市市民懇談会について

①11 月７日（月）天津小湊地区
・ 加藤スポーツ振興課長補佐から、小湊さとうみ学校及び周辺施設の跡地利用

についての質問とその回答内容の概要について、資料をもとに報告がなされた。



・ 関口学校教育課長から、昨年度、給食に関する質問を行った男子生徒からの

メッセージとそれに対する教育長の発言について、資料をもとに報告がなされ

た。

②11 月８日（火）江見地区
・ 石川生涯学習課長から、太海公民館廃止に伴う代替案についての質問とその

回答内容の概要について、資料をもとに報告がなされた。

③11 月 10 日（木）長狭地区
・ 石川生涯学習課長から、地域コミュニティーの核としての公民館づくりをし

てほしいとの提言とその回答内容の概要について、資料をもとに報告がなされ

た。

④11 月 11 日（金）鴨川地区
・ 石川生涯学習課長から、公民館再編方針見直しについての質問に対する回答

内容の概要について、また、文化芸術に対する方針や振興の方策についての質

問に対する回答内容の概要について、資料をもとに報告がなされた。

（２）令和４年第４回鴨川市議会定例会について

・ 関口学校教育課長から、令和４年第４回鴨川市議会定例会における議案一覧

及び行政一般質問通告一覧表について、資料をもとに説明がなされた。

・ 石川生涯学習課長から、松井寛徳議員の一般質問における質疑内容（公民館

等の再編について）と、その答弁の概要について、資料をもとに説明がなされ

た。

・ 関口学校教育課長から、本吉正和議員の一般質問における質疑内容（J アラ
ートが発令された際の学校の対応について）と、その答弁の概要について、資

料をもとに説明がなされた。

・ 関口学校教育課長から、藤本省幸議員の一般質問における質疑内容（小中学

校のトイレに生理用品の配備をすること）と、その答弁の概要について、資料

をもとに説明がなされた。

・ 関口学校教育課長から、杉田至議員の一般質問における質疑内容（特別支援

学校新設要望に対する千葉県教育委員会の回答等）と、その答弁の概要につい

て、資料をもとに説明がなされた。

・ 石川生涯学習課長から、入江裕一議員の一般質問における質疑内容（公民館

等再編方針(案)について）と、その答弁の概要について、資料をもとに説明がな
された。

・ 関口学校教育課長から、川股盛二議員の一般質問における質疑内容（特別支

援学校の状況について、小規模特認校について、小中学校の再編について）と、

その答弁の概要について、資料をもとに説明がなされた。

・ 関口学校教育課長から、佐久間章議員の一般質問における質疑内容（学校に

おけるタブレットの活用状況と、事故による負担及び管理・保守体制について）

と、その答弁の概要について、資料をもとに説明がなされた。



・ 永島委員から、公民館の設立等の経緯を含めた詳細な情報の提供と共有が住

民の理解を得ることにつながるとの意見が述べられた。

・ 岡安生涯学習課長補佐から、現在の公民館の建築年数等については、再編方

針にて説明済みであるとの説明がなされた。

・ 根本委員から、特別支援教育を必要とする児童生徒数の増加について質問が

なされた。

・ 関口学校教育課長から、教職員や保護者の特別支援教育に対する理解が深ま

っている点が、特別支援学校や特別支援学級在籍児童生徒数の増加につながっ

ているのではないかとの説明がなされた。

・ 根本委員から、特別支援教育に対する教職員の意識の変化について質問がな

された。

・ 関口学校教育課長から、児童生徒の特性を見極めた上で、個の特性に応じた

対応を図ることができるよう、特別支援教育支援員の配置や通級による指導な

どを行っているとの説明がなされた。

・ 石井委員から、特別支援教育における児童生徒の現状と課題について意見が

述べられた。

・ 吉原委員から、特別支援学校（学級）で行われている、個性の伸長を図るた

めの個に応じた教育について意見が述べられた。

・ 石井委員から、特別支援学級籍における、児童生徒の通級指導の必要性など、

個に応じた支援の大切さについて意見が述べられた。

・ 鈴木教育長から、二次障害を起こさせないための、個別に応じた支援の必要

性について、具体例を挙げて説明がなされた。

（３）令和４年度「二十歳の集い」について
は た ち つど

・ 岡安生涯学習課長補佐から、令和４年度「二十歳の集い」について、資料を

もとに説明がなされた。また、二十歳の集い（旧成人式）の名称の決定につい

ても、資料をもとに説明がなされた。

（４）市内小中学校における新型コロナウイルス陽性者の状況について

・ 礒貝指導主事から、12 月 20 日（火）までの市内小中学校における感染者数
について、別紙資料をもとに報告がなされた。また、予防的措置として天津小

湊小学校の２年生が学級閉鎖を行ったことや年齢別のワクチン接種率について

も併せて報告がなされた。

９ 議 事

（１）鴨川市遠距離通学費補助金交付規則の一部を改正する規則の制定について

・ 犬石学校教育課管理指導係長から、鴨川市遠距離通学費補助金交付規則の一

部を改正する規則の制定について、資料をもとに説明がなされた。



・ 質疑なく、鴨川市遠距離通学費補助金交付規則の一部を改正する規則の制定

について、挙手全員で承認された。

（２）鴨川市公民館等再編方針（案）について

・ 石川生涯学習課長から、鴨川市公民館等再編方針（案）について、前回（教

育委員会８月定例会）の説明から変更となった点を中心に、資料をもとに説明

がなされた。

・ 永島委員から、再編方針については、今後も丁寧で具体的な説明を行いなが

ら、理解を得ていく必要があるとの意見が述べられた。

・ 他に質疑なく、鴨川市公民館等再編方針（案）について、挙手全員で承認さ

れた。

10 閉 会

閉会後、１月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和５年１月 25 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 関口 和則 ）


